
SITZUNGSPROTOKOLL FACHSCHAFTSRAT CHEMIE UND MINERALOGIE 
SITZUNG VOM 18.01.2023 

anwesend: Franz, Nele, Linus, Niklas, Antonia, Lara, Tim, Robert, Chiara*, Annelie*, 
Vanessa*, Franzi*, Luca*, Marcus*, Lea*, Fabian*, Anton*, Jonathan*, Roman*, Philipp* 

fehlend: Phillipp (e), Ida (e), Lynn (e) Tom (e), Lilli* (e), Pia* (e) 

mit * markierte Personen sind kooptierte Mitglieder 

Gäste: Fabian, Theresa, Richard, Julius, Lone 

Protokoll: Jonathan* 

Sitzungsleitung: Antonia 

 

Sitzungsbeginn: 18:31 Uhr 

 

TOP 0: ÜBERRASCHUNGSTOP 

- Fabian ist das erste Mal da :-) 

- Lone vom Institut für angewandte Linguistik und Translatologie (Referat für FSR-Kommunika-
tion) ist da :-) 

- Theresa Tietz beantragt Geld (200 €) für den Großen Fasching am 20.01.2023 

 

Der Fachschaftsrat Chemie und Mineralogie beschließt, Kosten für die GEMA und das 
Werk 2 für den Großen Chemiefasching, veranstaltet am 20.01.2023 durch den Che-
mieelferrat Leipzig e.V., in Höhe von maximal 200 Euro zweckgebunden zu überneh-
men. 

Abstimmung: 8/0/0 → angenommen 

 

- Vanessa Graichen, Annelie Becker und Franzi Riegler werden kooptiert 

 

Der Fachschaftsrat Chemie und Mineralogie beschließt, Vanessa Graichen, Annelie Be-
cker und Franziska Riegler zu kooptieren. 

Abstimmung: 8/0/0 → angenommen 

 

TOP 1: PROTOKOLL 

Der Fachschaftsrat Chemie und Mineralogie beschließt, das Protokoll vom 11.01.2023 
unter den in der Sitzung genannten Änderungen auf der Website zur Verfügung zu 
stellen. 

Abstimmung: 13/0/4 → angenommen 

 

TOP 2: BERICHTE & UPDATES 

Tag der offenen Hochschultür 

- 20 Interessierte wurden erwartet, knapp 100 waren da 

- viele Mitglieder sind spontan eingesprungen, vielen Dank dafür! 

 

Unisex-Toiletten 



- Frau Dr. Birkemeyer (Gleichstellungsbeauftragte der Fakultät) und der FSR planen Treffen mit 
Dezernat (nach der Prüfungsphase) 

- sehr große Befürwortung durch Frau Dr. Birkemeyer für das Projekt 

- es müssen dennoch bestimmte Anzahl an Toiletten ausschließlich für jeweilige Geschlechter 
zur Verfügung stehen → überhaupt möglich an der Fakultät? 

 

Treffen mit Herrn Martini (Medi-Bibliothek) 

- Pia, Franz, Franzi, Julius und Linus waren da 

- diverse Themen wurden besprochen, diese wurden in der letzten Sitzung schon gesammelt 

- neue Gruppenräume eher schwierig umzusetzen, aber mehr Arbeitsplätze sind geplant 

- Elsevier-Verlag: leider kann sich daran wahrscheinlich nichts ändern, da Lizenzen sehr teuer 
sind 

- falls zu wenig Fachbücher zur Verfügung stehen, bitte bei Herrn Martini melden, dann können 
diese nachbestellt werden, das ist kein Problem 

- nutzergesteuerte Buchempfehlung: Tool für Rückmeldungen dafür → durch den FSR bewerben 

- zu den Themen Periodenprodukte, Wasserspender sowie Anstellung der Hilfskräfte wurde eine 
E-Mail an die Bibliothek gesendet, da diese nicht im Gespräch geklärt werden konnten 

 

NaWi-Konvent 

- Philipp, Nele sowie Lara waren dort 

- Hybridsitzungen bei anderen FSRä? → teilweise bei den anderen FSRä vorhanden, gutes Raum-
mikrofon ist jedoch vonnöten; vielleicht auf Anfrage der Mitglieder je nach Bedarf? 

→ oft auch, um Beschlussfähigkeit zu erreichen 

- bei Hybridsitzungen, wird die Onlinevariante erfahrungsgemäß nur in Ausnahmefällen genutzt 

- aber oft Onlinesitzungen in der vorlesungsfreien Zeit 

- Materialien in Praktika: sollten eigentlich nicht durch Student:innen getragen werden, teilweise 
leider dennoch manchmal der Fall 

- Klausuren: FaRaPhys: erst sehr spät Prüfungstermine, bei den Medis läuft das sehr gut 

- Informatik: falls zu viele Prüfungen in kurzem Zeitraum hintereinander, kann man sich von 
Prüfungen abmelden 

- bei Chemie ist das teilweise auch möglich, da dies eher Einzelfälle sind, ist das Studienbüro 
der Chemie sowieso oft sehr kulant 

- andere Studiengänge haben relativ viele Erstsemesterstudierende, nur bei Chemie ist starker 
Rückgang ein Problem → kein allgemeiner NaWi-Trend 

- Räumlichkeiten: Räume anderer Fakultäten zu buchen kostet für die FSRä Geld → Absprache 
unter den FSRä 

- Fakultätspullis der Chemie gute Idee, wollen andere FSRä auch umsetzen 

- Arbeitsplatzproblem: Physik hat keine guten Arbeitsplätze in der Fakultät 

- Mentoringprogramme der einzelnen Fakultäten untereinander vorgestellt 

 

SAP-Planungstreffen 

- Antonia sowie 5 FaRaPhys waren da 

- 4 Termine, welche den Locations vorgeschlagen werden sollen, alle nach Ostern 
(13./14./20./21. April) 

- Moritzbastei sowie Studentenkeller als Studentenclubs sollen angefragt werden, Spizz nicht 

- es soll ein Awareness-Team geben 

- Niklas, Lara, Tim, Chiara und Nele hätten generell auch Lust, mitzuhelfen 



 

TOP 2: FINANZEN 

- Kontostand unbekannt 

- Verkäufe dürfen mittlerweile wieder stattfinden 

- Donnerstag ist Termin mit der Sparkasse bzgl. Kontozugang für Niklas 

- Kittelbestellung: der bisherige Anbieter hat die Größe 40 leider nicht mehr → anderer Anbieter? 

- kleine Menge bei bisherigem Anbieter in anderen Größen (38 sowie 42) soll erstmal bestellt 
werden 

 

Der Fachschaftsrat Chemie und Mineralogie beschließt, bis zu 500,00 Euro für die kom-
mende Kittelbestellung bei Laborhandel Krumpholz auszugeben. 

Abstimmung: 8/0/0 → angenommen 

 

- Drucker: A4 Laserdrucker (Brother) 400,50 Euro; Farben 72 Euro pro 1000 Seiten bei günstigen 
Angeboten (sollte für grob 1,5 Jahre reichen) 

- viel Bedarf nach ausgedruckten Sachen durch den FSR, Investition auf jeden Fall sinnvoll; 
preiswerter als Copyshop 

- andere Angebote sollten eventuell noch gesichtet werden? 

- noch mal Nachfrage bei Studienbüro bzgl. finanzieller Unterstützung für den Drucker → Niklas 
fragt an 

- endgültige Abstimmung wird auf nächste Woche vertagt 

 

TOP 3: MENSAPREISDISKUSSION 

- veganes / vegetarisches Essen oft teurer als Fleisch, nicht tragbar im Sinne der Nachhaltigkeit 

- vor allem Gerichte mit Fleischersatzprodukten häufig sehr teuer 

- Auswertung durch Franz: vegane Gerichte im Schnitt ungefähr gleich teuer wie Fleischgerichte 
(12. bis 25.01.), jedoch hohe Standardabweichung bei veganem Essen 

- hat die Mensa dort überhaupt Einfluss auf noch günstigere Preise? 

- „vegan premium“ Variante (häufig sehr teuer) hat manchmal nicht wirklich was mit „pre-
mium“ zu tun 

- sollte Studentenwerk politisch veganes Essen fördern? 

- Problem liegt weiter vorne in den Lieferketten, Essen in Mensen sind für warmes Essen ver-
gleichsweise sehr preiswert 

- kleine Gruppe soll sich bilden und weiter diskutieren, dazu Kontakt mit Studentenwerk 

 

TOP 4: SONSTIGES 

Großer Fasching 

- findet am 20.01.2023 statt, 18:00 Uhr Vorglühen in der Destille für alle, die Lust haben 

- Menschen, welche sich auf die Liste schreiben lassen haben, kommen mit dem FSR rein 

- Mischeflaschen sind möglich, Kennzeichnung durch FSR-Sticker (→ Späti holt die Flaschen im 
FSR Büro ab, bitte dort bis morgen 13:45 Uhr hinstellen) 

 

Sitzungstermine in der vorlesungsfreien Zeit 



- Doodle wurde erstellt, in WhatsApp-Gruppe 

- online oder Präsenz? 

→ Meinungsbild: 

Präsenz: 11 Stimmen 

Online: 08 Stimmen 

- da viele gewählte Mitglieder aber nicht in Leipzig sind, trotzdem online (wegen Beschlussfähig-
keit) 

 

ChemSa 

- hat letztes Semester leider nicht geklappt 

- andere FSRä zum Sommersemester noch einmal einladen 

- 3 FSRä hätten auf jeden Fall Interesse 

- mögliche Termine: 14.-16. April, vorletztes Wochenende im April (21.-23.04.) oder erstes WE 
im Mai (05.-07.05.)? 

 

Grill 

- Grill wurde repariert :D 

- kann somit behalten werden 

 

Nachhaltigkeit 

- Freitag 11:00 Uhr Treffen des Nachhaltigkeitsteams im FSR 

 

Science Slam 

- Esoterik-Messe in Leipzig 20.-22.01. → Inspiration für Science Slam? 

- wer Lust hat, kann gerne hingehen (wird intern abgeklärt, mit allen die Lust haben) 

 

ChemgaPedia 

- zurzeit leider nicht verfügbar 

- wegen technischer Probleme anscheinend dauerhaft offline 

- E-Mail als FSR hinsenden, da dies sehr ungünstig für Studierende ist 

- gebündelte Mail mit den Arbeitskreisen, da diese teilweise für die Texte verantwortlich waren? 

- Professor:innen im Absender sind starkes Argument, besser als nur der FSR im Absender 

 

Semesterticket 

- anscheinend noch keine näheren Informationen dazu 

- für kommendes Sommersemester aber sehr wahrscheinlich noch keine Änderung zum Thema 
Deutschlandticket 

 

FSR-Fahrt 

- generell sehr gute Idee 

- Erfahrung aus Destille: relativ schwierig, was zu finden und ziemlich teuer 

- für nächstes Semester planen? Semester sind aber immer relativ voll 

- mit den BioPharms oder Physikern gemeinsam fahren? 

- lieber nur einen Vernetzungstag mit anderen FSRä als Alternative zu Fahrt? 

→ generell mehr „FSR-bonding“ Aktivitäten erwünscht 



 

Glücksrad 

- soll perspektivisch ins Lager, wo zurzeit noch Bierkästen stehen, nicht mehr direkt im Büro 

 

 

 

Sitzungsende: 20:27 Uhr 

 

 

allgemein werden Abstimmungsergebnisse wie folgt zusammengefasst: Zustimmungen/Ableh-
nungen/Enthaltungen 

GO-Anträge werden kursiv gestellt. Es gibt keine Enthaltungen bei GO-Anträgen, daher 

werden Abstimmungsergebnisse als Zustimmungen/Ablehnungen dargestellt 

Abstimmungen und Beschlüsse werden fett gesetzt. 


